

01 DE ABRIL, 2016



## PRIMERAS PLANAS



CAEN 21% RESERVAS DE CRUDO



MANCERA: POR SALUD SE ENDURECIÓ HOY NO CIRCULA



CASTIGA MOODY'S A MÉXICO POR SU DÉFICIT Y DEUDA



VATICINAN AMPAROS POR HOY NO CIRCULA



IGLESIAS DICEN NO A LA DONACIÓN POR *DEFAULT*



“ASUMIRÉ EL COSTO POLÍTICO”: MANCERA



VIENEN NUEVAS MEDIDAS AMBIENTALES



PEMEX PRESIONA PERFIL DE DEUDA



LLUEVE Y TRUENA SOBRE PEMEX



CON CCS, AMLO Y EBRARD 0 KM ÚTILES DE METRO Y 57 MIL ÁRBOLES TALADOS



MOODY'S BAJA NOTA DE PEMEX Y AJUSTA PERSPECTIVA DEL PAÍS



“NO DEJAREMOS SOLOS A TAMAULIPECOS”



¡FALSA SOLUCIÓN!



CIRCULAR A DIARIO POR \$280 MIL



EL EXCESO DE DÉFICIT OBLIGARÁ AL FUTURO GOBIERNO A DUROS AJUSTES

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL

# INFORMACIÓN

## EDUCACIÓN SUPERIOR

Sanear las finanzas del IPN, una de las metas de Fernández Fassinacht (La Jornada, p. 35)  
El IPN otorgó más de 77 mil becas a estudiantes durante 2015 (La Crónica de Hoy, p. 23)  
Se niegan a liberar el Che Guevara (La Crónica de Hoy, p. 19)  
De la Barreda respalda uso de la fuerza para recuperar auditorio (La Razón, p. 4)  
Alistan medidas para la defensa del *Che Guevara* (El Universal, p. 2)

## SEP

Tras casi 100 años, todas las escuelas tendrán energía eléctrica, anuncia Aurelio Nuño (La Crónica de Hoy, p. 3)

## SECTOR EDUCATIVO

Menor drogado acuchilla a su abuela al interior de la Prepa 4 (La Razón, p. 4)  
Entrega IMSS 220 mil registros a estudiantes (24-Horas, p. 6)  
Destaca INEA descenso de analfabetismo en Edomex (La Crónica de Hoy, p. 15)  
Rechazan en Francia reforma laboral de Hollande; cien detenidos en marchas (La Jornada, p. 21)

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
01/04/16	SOCIEDAD	35

- El director general de esa casa de estudios rindió ayer su informe de labores 2015

## Sanear las finanzas del IPN, una de las metas de Fernández Fassnacht

- El déficit presupuestal es de alrededor de 800 millones de pesos, señala ante el Consejo General Consultivo
- La institución abrió dos licenciaturas y tres posgrados; además otorgó 77 mil becas

### ■ ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ

El año pasado el Instituto Politécnico Nacional (IPN) atendió a 178 mil 188 estudiantes, abrió dos licenciaturas y tres posgrados y otorgó 77 mil becas.

Enrique Fernández Fassnacht, director general del IPN, presentó este jueves su informe de labores 2015 al Consejo General Consultivo de esta casa de estudios.

Además de hablar de los logros del instituto, Fernández Fassnacht informó que ha sostenido reuniones con Luis Videgaray, secretario de Hacienda, para tratar la ampliación del presupuesto del Politécnico y el pago de créditos fiscales, pues adeuda más de mil millones de pesos al fisco.

Explicó que en 2015 la deuda bajó 560 millones, de los cuales el IPN pagó 25 por ciento y la otra parte la solventó Hacienda. Para el resto del adeudo, Fernández dijo que se hacen gestiones para liquidar en 2016 del mismo modo que se hizo el año pasado. Los créditos que se adeudan corresponden a los ejercicios fiscales de 2011 y 2012, y los pagados a 2010.

Fernández Fassnacht está justo a la mitad de su gestión, que empezó a finales de 2014, en el movimiento estudiantil que tuvo en paro más de dos meses al Politécnico y que llevó a la entonces directora general, Yoloxóchitl Bustamante, a renunciar al cargo.

El director del IPN, ex rector general de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) y ex secretario ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior, cuyo periodo concluirá en 2017, afirmó que trabajará en sanear las finanzas del instituto, que tienen un déficit presupuestal de unos 800 millones de pesos.

Las becas que el IPN otorgó el año pasado cubrieron 40 por ciento de los alumnos politécnicos, señaló. Para estudiantes de nivel medio superior fueron 32 mil 439 becas; para los de nivel superior, 40 mil 134, y para los de posgrado 4 mil 550. Los programas de fueron financiados por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, Prepa Sí, Fundación Politécnico, la Secretaría de Salud y la Conade, entre otros organismos.

Indicó que el año pasado se incrementó en 31 por ciento el número de investigadores nivel III en el Sistema Nacional de Investigadores. El *Poli* tiene mil 103 científicos registrados en este sistema, en tanto que el número total de académicos es de 16 mil 942, entre personal de tiempo completo e interino.

Dijo que uno de los mayores logros de 2015 fue el diálogo que la Dirección General del IPN sostuvo con la Asamblea General Politécnica (AGP) a fin de determinar las bases de la organización del Congreso Nacional Politécnico.

En referencia a los acuerdos que la AGP y el Gobierno Federal firmaron en diciembre de 2014, dio los siguientes porcentajes: 60 por ciento se cumplieron, 17 están en proceso y 23 están pendientes de solución.

Sobre la carta compromiso que firmó ante la AGP, parte de las negociaciones que llevaron a la entrega de las instalaciones, indicó que se ha cumplido en 94 por ciento y que los puntos pendientes están siendo atendidos.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
01/04/16	ACADEMIA	23

BENEFICIA A ALUMNOS DE ESCASOS RECURSOS

## El IPN otorgó más de 77 mil becas a estudiantes durante 2015

[ REDACCIÓN ]

■ El año pasado el Instituto Politécnico Nacional (IPN) otorgó 77 mil 132 becas a estudiantes, lo que equivale a más del 40 por ciento de la matrícula, con lo cual se apoyó a alumnos de escasos recursos y se evitó que interrumpieran sus estudios por problemas económicos, señaló el director general esta casa de estudios, Enrique Fernández Fassnacht.

Al rendir su informe de actividades 2015, en el marco de la quinta sesión ordinaria del XXXIV Consejo General Consultivo del IPN, Fernández Fassnacht precisó que el Instituto logró un incremento del 31 por ciento en el número de inves-

tigadores Nivel III adscritos al Sistema Nacional de Investigadores (SNI), por lo que actualmente cuenta con mil 103 científicos registrados en este sistema, lo cual fortalece la capacidad institucional de generación de conocimiento.

Indicó que durante 2015 se autorizaron mil 690 proyectos de investigación individuales y multidisciplinarios a través de convocatorias institucionales, para lo cual se destinó poco más de 110 millones de pesos, además de que se formalizaron 161 proyectos más con financiamiento externo, mismos que recibieron alrededor de 262 millones de pesos, la mayor parte provenientes del Consejo Nacional de Cien-

cia y Tecnología (*Conacyt*).

Ante los consejeros de las diferentes unidades académicas y centros de investigación, el titular del IPN externó que en el periodo escolar 2015-2016, se atiende una matrícula total de 178 mil 188 alumnos, distribuidos en los niveles medio superior, superior y posgrado, toda vez que se cuenta con una oferta educativa de 262 programas académicos.

Señaló además que se realizaron 600 acciones de formación y capacitación para acreditar a un total de 10 mil 304 personas, en las que se incluyen docentes, directivos y personal de apoyo y asistencia a la educación.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
01/04/16	CIUDAD	19

# Se niegan a liberar el auditorio Che Guevara

► Con protestas y movilizaciones estudiantes exigirán a las autoridades que el Justo Sierra de la UNAM sea recuperado

[ OSCAR VIALE TOLEDO Y ARTURO RAMOS ]

Quienes ocupan el Auditorio Justo Sierra de la UNAM, mejor conocido como Che Guevara, en Ciudad Universitaria, no están dispuestos a liberarlo.

Desde que la máxima casa de estudios manifestó la intención de recuperar ese inmueble, tomado desde hace 16 años, se observa mayor movimiento en el Che Guevara, a decir de estudiantes de la alemana Facultad de Filosofía y Letras.

Hoy se vivirá una jornada de movilizaciones de grupos estudiantiles que exigirán que el principal auditorio de la Universidad Nacional sea liberado. Uno de los grupos,

integrado por alumnos de Derecho, ha buscado a sus otrora rivales del Consejo de Huelga del año 2000 (aquel que hiciera famoso a personajes como *El Mosh*) para que aboguen igualmente por la liberación del Justo Sierra Ché Guevara.

Quienes hoy tienen en su poder el espacio habían analizado la opción de permitir visitas de medios de comunicación al lugar, pero al final lo descartaron y, al parecer, optarán por la resistencia.

Los habitantes (algunos de ellos verdaderamente viven allí) son estudiantes, vendedores ambulantes, ex alumnos, fósiles... participan en foros y reparten trípticos que contienen lo que ellos consideran la verdad de la UNAM.

Incluso colocaron en la fachada mantas y lonas en las que se lee el objetivo: permanecer en el auditorio "en lucha contra el sistema".

"Montaje Mediático, por cada

desalojo mil ocupaciones", se lee en una de las mantas que fue colocada en la fachada del Auditorio y que alude a la detención de Jorge Emilio Esquivel Muñoz, alias *El Yorch*, quien forma parte del grupo de activistas que mantiene el control del auditorio.

También hay paredes y columnas con grafitis; son huellas del descontento por la captura del joven, el 24 de febrero, que la Procuraduría General de la República (PGR) aseguró era narcome-nudista.

"Nunca más policía y Ejército en la UNAM, la Autonomía es la vida, la sumisión es la muerte. Defendamos al "Che". No al desalojo", expresa una manta de ocho metros de largo, colocada en una de las paredes del Justo Sierra.

Por los pasillos de la Facultad de Filosofía y Letras circulan los rumores de que los activistas es-

tán dispuestos a todo para impedir el desalojo; según estudiantes los rumores son creíbles.

Prueba de ello son las barricadas, quema de vehículos y mobiliario académico, toma de instalaciones y agresiones a personal de seguridad UNAM, que ocurrieron tras la detención del "Yorch", que ya está en libertad.

**¿A QUIEN LE TOCARÍA CUIDARLO?** Es curioso que tanto los paristas como las autoridades universitarias se afanen especialmente en analizar a quién le toca la administración del Justo Sierra.

En tanto los invasores del auditorio circularon proclamas señalando que son oficinas de Rectoría las que siempre tuvieron el control de este lugar, fuentes universitarias consultadas por *Crónica* señalaron que una eventual recuperación generará un problema nuevo.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
01/04/16	MÉXICO	4

Ocupantes cometen el delito de despojo, dice

# De la Barreda respalda uso de la fuerza para recuperar auditorio

**ES POCO** probable a estas alturas tener el diálogo con invasores señala; al fin hay un rector que asume su autoridad: Juan Velázquez

Por María Cabadas >  
mexico@razon.com.mx

El coordinador del Programa Universitario de Derechos Humanos (PUDH), Luis de la Barreda Solórzano, respaldó el uso de la fuerza como recurso para recuperar el auditorio Justo Sierra para la comunidad de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

"Autonomía no significa extraterritorialidad, no significa que a la UNAM no pueda entrar la policía; entonces, en el caso del auditorio puede hacerlo porque existe un delito flagrante que es el despojo", dijo a *La Razón*.

El exombudsman capitalino consideró que el rector de la máxima casa de estudios, Enrique Graue, ha mostrado prudencia, "pero debe mantenerse firme para que el auditorio sea desalojado".

Agregó: "Dudo mucho que ante unos ocupantes que llevan en ese espacio 16 años se pueda seguir dialogando, esto ya no será posible. Graue hace bien en agotar esta vía, pero creo que ya no funciona para sacar a esa gente, por lo que se tendría que recurrir a las herramientas jurídicas que tiene la UNAM a su disposición".

Sostuvo que la ocupación del Justo Sierra es totalmente ilegal, un acto de fuerza, violencia y arbitrario por parte del grupo Okupa Che, que se ha aprovechado del clima de tolerancia en la universidad.

"Estamos hablando de que esa ocupación es un acto delictivo: es el despojo de un bien que pertenece a los universitarios, a la UNAM e incluso a nuestra nación".

## Amenazantes

El grupo que tiene invadido el auditorio convocó a una "actividad político-cultural" una hora antes de la marcha del viernes

CARTEL del grupo Okupa Che que mantiene secuestrado el auditorio Justo Sierra.

## > el dato

EL 18 DE MARZO el rector dijo que con diálogo o con el uso de la fuerza se recuperará el auditorio; los 175 consejeros universitarios lo respaldaron.

Señaló que aunque las autoridades de la institución ya presentaron una denuncia por esa ocupación ilegal, "no hace falta una demanda porque es un delito flagrante que se empezó a cometer desde el momento en que estos individuos tomaron el auditorio y se sigue cometiendo. Es uno de los llamados delitos continuos que persisten en el tiempo; jurídicamente es algo similar al secuestro".

Explicó que los delitos que son cometidos dentro de Ciudad Universitaria tienen que perseguirse al igual que en todo el territorio nacional. Insistió en que en el caso de la toma de ese espacio no hace falta una denuncia porque jurídicamente la PGR está facultada para desalojar el

auditorio y detener y consignar ante el Ministerio Público a quienes lo tienen secuestrado desde septiembre de 1999.

Por separado, el abogado penalista Juan Velázquez expresó que entre las autoridades universitarias existe miedo para solicitar la intervención de las fuerzas policiales "porque seguramente después malamente se dirá que se violó la autonomía universitaria. Pero el rector debe seguir adelante para recuperar ese lugar. Parece ser que por fin hay un rector que está asumiendo su autoridad".

Al igual que De la Barreda, Velázquez consideró: "Esa historia de que la policía no puede entrar



Luis de la Barreda  
Coordinador  
del PUDH

"Autonomía no significa extraterritorialidad, o que a la UNAM no pueda entrar la policía. En este caso puede hacerlo porque existe un delito flagrante: el de despojo"



Luis Velázquez  
Abogado penalista

"Esa historia de que la policía no puede entrar para impedir un delito o para detener a un delincuente es un absurdo: la UNAM no es un ente ajeno al territorio nacional"

para impedir la comisión de un delito o para detener a un delincuente en flagrancia vendiendo drogas es un absurdo, porque la universidad no es un ente ajeno al territorio nacional".

Egresado de la Facultad de Derecho, el penalista comentó que las autoridades universitarias pueden "con la mano en la cintura pedirles a las policías, a los agentes del Ministerio Público, etcétera, su intervención para evitar la consumación o la continuidad de un ilícito. En el caso del Justo Sierra existen el delito de despojo y daños al patrimonio de la universidad, que incluso ameritan cárcel".

4

Facultades confirmaron que van a la manifestación de hoy



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
01/04/16	NACIÓN	2

# Alistan medidas para la defensa del 'Che Guevara'

● Colectivo 'Okupa' insiste en que el espacio es autónomo; organizan foro y amagan: de perderlo, lo recuperaremos

Julián Sánchez

Estudiantes que pertenecen al colectivo Okupa Che y afines coincidieron en que fortalecerán las acciones para la defensa pacífica del auditorio Che Guevara, de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), puesto que aseguraron que de ninguna manera lo han “privatizado”, sino que a través del tiempo lo han “reocupado” para el beneficio colectivo.

Con esa premisa, señalaron que ante las pretensiones de un desalojo insistirán en mantener ese sitio como “espacio autónomo de trabajo autogestivo”.

Durante un foro sobre la historia de ese auditorio aseguraron que existe una campaña mediática en contra de los Okupas, para crear una cortina de humo con la finalidad de ocultar los verdaderos problemas de la UNAM.

Insistieron en que no permitirán que ese espacio quede en manos de quien administra a la Universidad Nacional como una empresa, sobre lo cual, uno de los ponentes en el foro —entre los que participaron académicos— señaló que si eso sucede, deben retomar ese sitio.

El lugar que oficialmente se llama auditorio Justo Sierra, pero que quienes lo defienden lo han denominado como Che Guevara, destacaron que debe prevalecer así, porque se ha convertido en un espacio histórico no sólo para el país, sino para América Latina.

En el foro, donde se habló desde los inicios del lugar, se recordó la importancia que tuvo para el movimiento estudiantil de 1968, así como en el llamado Halconazo en 1971, hasta el movimiento de 1986 y 1987 contra el aumento de cuotas y la huelga de 1999-2000, entre otros acontecimientos.

Recordaron también la intervención de la Policía Federal en la UNAM y en particular en el Auditorio Che Guevara, en el marco de lo cual rechazaron que vaya a participar la fuerza pública para desalojar ese espacio.

Reiteraron que no han privatizado el auditorio y que no es para unos cuantos, puesto que se realizan actividades culturales en donde participan integrantes de la comunidad



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
01/04/16	NACIÓN	2

universitaria, por lo que fueron constantes las menciones durante el foro en el sentido de resistirse a un desalojo y fortalecer la lucha para evitar que esto suceda y logren preservar el lugar.

En redes sociales, el colectivo Okupa Che insistió en criticar el acto colectivo al que han convocado un grupo de estudiantes de la Facultad de Derecho para demandar la recuperación de las instalaciones.

“Que los porros de Derecho van a marchar de su facultad a Rectoría pasando frente al auditorio. Que el PRI amarre a sus perros!!”, se lee en su cuenta de Twitter.

En otro escribieron: “Nosotros no nos vendemos, no nos rendimos y no claudicamos. Hemos decidido luchar y lucharemos!!”.

Expresan también: “Democracia representativa es una mentira de la oligarquía. @okupache no se representa más que a si misma. El auditorio nos representa a muchos”.

Invitan a una actividad “político-cultural en defensa de los espacios autónomos y autogestivos”, para hoy a partir de las 12:00. El acto es paralelo al mitin que convocaron el grupo de alumnos en demanda de la recuperación del auditorio, para lo cual citaron a partir de las 13:00 horas en la explanada de la Rectoría.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
01/04/16	NACIONAL	3

## Tras casi 100 años, todas las escuelas tendrán energía eléctrica, anuncia Aurelio Nuño

[ CECILIA HIGUERA ]

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Aurelio Nuño Mayer, resaltó que por fin, luego de casi 100 años se podrá lograr que todas las escuelas del país cuenten con energía eléctrica “y pronto —sostuvo—, estemos levantando la bandera blanca”.

Esto, dijo, será posible, gracias a la conjunción de dos reformas: la energética y la educativa que, en la parte educativa han puesto en marcha uno de los programas de infraestructura más ambiciosos de las últimas décadas.

Nuño Mayer refirió que los

avances educativos logrados con estas dos reformas “en muchos aspectos prácticamente es comparable con lo que inició el secretario Torres Bodet y que hoy el presidente Enrique Peña Nieto, está llegando a una condición que durante muchas décadas no se hizo”, como, refirió, la inversión de 50 mil millones de pesos, para atender la infraestructura de 33 mil escuelas.

Al encabezar la firma del Convenio Marco CFE-Inifed, indicó que en el país se cuenta con más de 260 mil escuelas, de las cuales el 10.4 por ciento, aún no tienen

servicio de energía eléctrica.

Esta condición es más dramática en Chiapas, Michoacán o Chihuahua, donde el porcentaje supera el 20 por ciento, “lo cual resulta inadmisibles en pleno siglo XXI”.

“Por ello, con este convenio vamos a dar fin a esta situación. Hoy, les puedo decir, que el 100 por ciento de las escuelas del país van a contar con servicio de energía eléctrica”, este convenio, añadió, nos va a permitir finalizar uno de los sueños que tuvieron el presidente Álvaro Obregón así como los secretarios, José Vasconcelos y Jaime Torres Bodet.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
01/04/16	MÉXICO	4

# Menor drogado acuchilla a su abuela al interior de la Prepa 4

Por Carlos Jiménez >  
carlos.jimenez@razon.com.mx

**PARA CONTROLAR** a un alumno que llegó drogado a clases en la Preparatoria 4 de la UNAM, las autoridades estudiantiles llamaron a su abuela. Pero de nada sirvió. El joven se volvió aún más agresivo; la golpeó a ella y la atacó con un cuchillo dentro de la dirección del plantel.

La señora Epifanía del Ángel terminó con heridas en la cabeza, la frente y un brazo. También con su chaleco y su blusa ensangrentados y vendas para cubrir las lesiones que le provocó su nieto.

Tuvieron que llegar agentes de la Secretaría de Seguridad Pública capitalina (SSP) al plantel para detener al joven.

De acuerdo con reportes de la depen-

**DANIEL C. ARREMETIÓ** contra su familiar en instalaciones de la UNAM; pese a sus heridas, la mujer decidió no denunciar a su nieto

dencia, todo comenzó el miércoles alrededor de las 14:00 horas en el plantel ubicado en la colonia Observatorio.

A esa hora Daniel C, un estudiante del cuarto semestre, fue detenido por autoridades escolares. A decir del abogado de la institución, José Alberto Mondragón, el alumno se encontraba drogado dentro del plantel y por ello lo llevaron a la dirección.

Su abuela se presentó en el lugar y tuvo una reunión con personal de la escuela. Allí trataron de hablar con él para que no se repitiera tal situación; sin em-

bargo, el joven comenzó discutir. Su grado de intoxicación fue tal que después de gritarle a su familiar, comenzó a golpearla. Después tomó un cuchillo y la atacó.

El parte médico del doctor Sergio Cruz detalla que la víctima terminó con: "Herida de dos centímetros en región temporal del lado derecho, herida de dos centímetros en región temporal frontal, y una más en el antebrazo derecho de dos centímetros". Los paramédicos debieron llevarla a un hospital.

El joven finalmente fue controlado. Los policías se lo llevaron detenido a la Procuraduría especializada en menores. Sin embargo, de nada sirvió. La abuela, pidió a las autoridades que lo dejaran libre, pues, según ella, es "un buen niño". Y el MP tuvo que liberarlo.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
01/04/16	NACIÓN	6

## Entrega IMSS 220 mil registros a estudiantes

**E**n el marco de la Estrategia Nacional de Inclusión establecida por el Presidente Enrique Peña Nieto, el Director General del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Mikel Arriola, entregó ayer 220 mil registros para estudiantes hidalguenses de educación media y media superior, a fin de garantizar el derecho a la salud y prevenir enfermedades.

Acompañado por el Gobernador de la entidad, José Francisco Olvera Ruíz, el titular del IMSS afirmó que el objetivo de este programa es fomentar entre los jóvenes estudiantes la cultura de la prevención de enfermedades, adicciones y embarazos precoces. /REDACCIÓN

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
01/04/16	ESTADOS	15

A 3.3 POR CIENTO

## Destaca INEA descenso de analfabetismo en Edomex

■ Durante los últimos cinco años descendió el analfabetismo en el Estado de México a 3.3 por ciento, informó el director general del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA), Mauricio López Velázquez, quien precisó que con ello el gobierno de la entidad puede levantar bandera blanca en materia de analfabetismo, toda vez que es un índice por debajo de la medida internacional estable-

cida por la Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO).

La voluntad política hoy se suma al trabajo que el Instituto realiza en el Estado de México, recalcó López Velázquez y agregó que los retos del México de hoy obligan a revisar y actualizar los métodos tradicionales del INEA para impulsar los logros en materia educativa.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
01/04/16	MUNDO	21

- Prevé semana laboral hasta de 48 horas, entre otras medidas

## Rechazan en Francia reforma laboral de Hollande; cien detenidos en marchas

AP, AFP Y NOTIMEX

Paris.

Miles de estudiantes y trabajadores protestaron este jueves en Francia, en medio de algunos incidentes violentos, contra una reforma del gobierno que relaja la semana laboral de 35 horas y modifica otras leyes del sector. Unas 28 mil personas marcharon en las calles de esta capital. De acuerdo con la policía, hay más de 100 detenidos.

Varios paros afectaron el transporte público, una cuarta parte del servicio del metro, trenes conurbanos y aeropuertos. Aunque la huelga no se hizo notar en el aeropuerto Charles de Gaulle de París, en cambio 20 por ciento de los vuelos en la terminal de Orly fueron cancelados. También hubo paro de actividades en escuelas, hospitales públicos y cadenas estatales.

La torre Eiffel cerró todo el día. La empresa que opera el monumento dijo en un comunicado que no tenía personal suficiente para abrir la torre con "seguridad y condiciones de recepción suficientes".

Organizaciones estudiantiles y siete sindicatos se sumaron a la convocatoria en todo el país para rechazar la ley del gobierno socialista del presidente François Hollande, que según afirman dañará gravemente las condiciones laborales y protecciones de los trabajadores. Eric Beynel, vocero del sindicato Solidaires, dijo: "la realidad es que ya es fácil despedir a los empleados".

El gobierno y las empresas dicen que las reformas ayudarán a la economía y reducirán el desempleo, que es de 10 por ciento, facilitando que empresas contraten –y despidan– trabajadores.

Según los sindicatos, más de un millón de personas salieron a las calles para protestar en todo el país. Las estimaciones oficiales señalaban al menos 390 mil manifestantes en diversas ciudades francesas. Los informes señalan que más de un centenar de personas fueron detenidas en París, Nantes, Rennes, Rouen, Toulouse y en Lyon, en enfrentamientos con la policía.

Horas antes, decenas de personas, en su mayoría encapuchadas o enmascaradas, reventaron una manifestación pacífica de estudiantes en el este de París lanzando bombas de pintura a bancos y comercios. Algunos destrozaron cajeros automáticos con bates y usaron latas de gas en enfrentamientos con la policía.

Técnicamente, la propuesta mantiene la semana laboral de 35 horas, aunque permite a las empresas organizar horarios alternativos. Entre esas opciones hay una semana laboral hasta de 48 horas y jornadas de 12. En "circunstancias extraordinarias", los empleados podrían trabajar hasta 60 horas semanales.

La ley será debatida en abril en el Parlamento.

# OPINIÓN

## EDUCACIÓN SUPERIOR

**Columna Definiciones / Universitarios ponen el ejemplo (La Razón, p. 12)**

**Columna La Calle / En la UNAM ha faltado un Barros Sierra (Milenio, p. 3)**

### SEP

**Columna El Correo Ilustrado / González Rojo y la Reforma Educativa (La Jornada, p. 2)**

**Columna Retrato Hereje / Apuntes (El Universal, p. 13)**

### SNTE/CNTE

**Columna Periscopio / Guerra por el escaño (La Razón, p. 8)**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
01/04/16	MÉXICO	12

## » DEFINICIONES



m.lopez.sanmartin@gmail.com

Universitarios  
ponen el  
ejemplo



Por **Manuel López  
San Martín**

Después de 16 años de ocupación ilegal del Auditorio Justo Sierra de la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM a manos de un grupo de porros, anarquistas y, ahora sabemos, también narcomenudistas, hay quien se les pone enfrente. Por fin.

Y no, no son las autoridades universitarias, aunque con todas sus letras han dicho, empezando por el rector, **Enrique Graue**, que el espacio debe dejar de estar en manos de quienes lo mantienen tomado, secuestrado. Quienes exigen la recuperación del auditorio que es patrimonio de la máxima casa de estudios y propiedad de la comunidad universitaria son sus propios estudiantes.

Hartos, cansados de ver cómo un puñado de vándalos hace y deshace con un espacio del que se adueñaron ilegalmente, cientos de alumnos y profesores han convocado hoy a un mitin pacífico en las puertas de Rectoría para pedir una cosa, no más: que el Justo Sierra regrese a sus legítimos dueños y deje de estar sitiado, ocupado, por el grupo que se apropió de él y lo maneja como botín, Okupa Che.

Hoy el auditorio es un muladar; está sucio, abandonado. Un espacio que ha visto pasar a las mentes más brillantes de habla hispana, que en sus murales refleja el verdadero espíritu universitario, está convertido en guarida de porros —no más de 100— que ni son universitarios ni representan a los más de 300 mil miembros de la comunidad.

Cuando hace algunas semanas fue detenido **Jorge Emilio Esquivel Muñoz**, *El Yorch*, portando más de 50 grapas de cocaína, 300 gramos de marihuana y una buena cantidad de pastillas psicotrópicas, los ocupantes del Justo Sierra realizaron bloqueos y pintarrajearon la Biblioteca Central de la UNAM y la de la Facultad de Derecho. Cientos de estudiantes, que seguramente serán miles en unos días, se organizaron para cerrarles la puerta, limpiaron las instalaciones donde estudian —ellos sí— y abiertamente se manifestaron en contra del ambiente de violencia que siembran.

A través de redes sociales han convocado a una manifestación pacífica. Hay que acompañarlos. Ellos están haciendo su parte: cuidan, quieren y defienden su Universidad. Toca a las autoridades hacer la suya. Primero el diálogo, sí. Pero cuando una de las partes no quiere dialogar y se impone a través de la violencia y sembrando odio no queda más que el uso legítimo de la fuerza. La autonomía universitaria nada tiene que ver con crimen ni impunidad.

**Off the record...** A **Joel Ortega** no le gustó que empezaran a escudriñar en su administración como director del STC Metro —la peor en la historia, la de más accidentes y fallas— y, ahora, va de mesa en mesa, lanzando amenazas lo mismo contra **Miguel Ángel Mancera** que contra **Luis Serna**, **Héctor Serrano** y **Raúl Flores**. Olvida que para tener la lengua larga se necesita cola corta. Y sí, busca ir a Morena, pero en el partido de **AMLO** muy pocos quieren abrirle la puerta.

Twitter: @MLopezSanMartin

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
01/04/16	AL FRENTE	3

LA CALLE

# En la UNAM ha faltado un Barros Sierra

LUIS GONZÁLEZ DE ALBA

01/04/16 1:39 AM

No entiendo: cuando la huelga de un CEU ya carente de representatividad se alargó por casi 10 meses, la policía intervino para regresar las instalaciones a los estudiantes. ¿Por qué no el auditorio de Filosofía y Letras? Hemos enseñado desde hace casi 50 años un lenguaje resistente a toda comprobación. "La UNAM es del pueblo de México", declaró un *okupa* a *MILENIO*. Ciertamente: faltaría votar: "Levante la mano quien esté en contra". No habrá ninguna porque, en efecto, la Universidad Nacional es del pueblo.

Pero ¿de allí se deriva que "pasen todos a tomar atole"? ¿Lleven sus cobijas a salones, sus anafes a pasillos y privaticen el auditorio con una fonda, vendan "piso", como *narcos*, a *taqueros*?

Un rector tras otro ha olvidado la frase con la que el ingeniero Barros Sierra respondió al bazukazo contra la huelga de la Prepa 1: "La Universidad no merecía esto...". Y puso la bandera a media asta. ¿A quién se dirigía? Al comandante en jefe de las Fuerzas Armadas, el enloquecido presidente Díaz Ordaz, convencido, creo que sincera aunque paranoicamente, de que era objeto de una conjura comunista.

Sin el rector, al día siguiente del bazukazo paran 24 horas Filosofía y Letras, Derecho, Economía y Ciencias Políticas. Pero al mitin citó el rector. Y luego salimos con él en manifestación alegre y llovida. ¿Ya no hay gente así, carajo?

Hoy viernes está convocado un mitin estudiantil frente a la Rectoría para exigir la salida de las dos generaciones que se han reproducido en el auditorio mayor de la UNAM.

En Facebook dije: "Qué pocos webos hay ahora: ¿No podrían convocar a 10 mil y sacar los *okupas* a patadas?" Lo hice porque, cuando uno tiene 20 años, no se la piensa mucho y en 16 años varias generaciones de estudiantes han visto el auditorio privatizado en dormitorio, fonda y excusado. Y sí me asombra que nadie haya decidido sacarlos por la fuerza.

Que los *okupas* tienen molotovs es seguro. Pero todos los sabemos hacer. ¿Pido una batalla campal? No: muestro mi asombro de que no haya ocurrido. Exijo como universitario que el rector abra el cauce a la aplicación legítima de la fuerza. Si el pretexto es la autonomía universitaria, debe aclarar que la violentan los que la convierten en cueva de ladrones, diría Jesús sacando a latigazos los *okupas* del Templo de Salomón.

Es tarea para la fuerza del Estado. Pero debe haber un rector que pronuncie las palabras de Barros Sierra que deberán fijarse con letras de oro: La Universidad no merece esto...

2016: #LaBelisarioParaGonzaloRivas.

[www.luisgonzalezdealba.com](http://www.luisgonzalezdealba.com)

@luisgonzlezdea

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
01/04/16	EL CORREO ILUSTRADO	2

### González Rojo y la reforma educativa

Los trabajadores de la educación saludamos a Enrique González Rojo, quien, al recibir el doctorado *honoris causa* de la Universidad Autónoma Metropolitana, rechazó la manera arbitraria en que el gobierno impone a los maestros una evaluación punitiva, “sospechosa y hasta militarizada”, y a la vez suprime las humanidades y fomenta tecnologías al servicio del empresariado y la burocracia estatal. También coincidimos en que se requiere una verdadera reforma educativa, “que haga suyos los grandes problemas nacionales” y que tenga como base la autogestión de la práctica docente y el autoaprendizaje. Recordemos que, desde Carlos Salinas, el Poder Ejecutivo monopolizó rigidamente los contenidos pedagógicos, y hoy Peña Nieto no sólo reconcentró el mando educativo, sino injustamente ha cesado y encarcelado a maestros. Por eso, la alternativa es un sistema realmente autónomo, con suficiente financiamiento por el Estado, en manos de investigadores independientes, maestros y padres de familia, así como una educación pública gratuita y exigible, desde la inicial hasta el posgrado. El indispensable régimen de autonomía debe abarcar también a las instituciones formadoras de maestros y al Instituto Politécnico Nacional.

*Movimiento Revolucionario del Magisterio: Iván García Solís, Carlos Terrazo, Jesús Ríos, Esperanza Ruiz, Araceli Castellanos, Austreberto Román, Antonio Sánchez, Miguel Ángel Tapia, Isaías Cano, Jorge Chávez Palma*



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
01/04/16	NACIÓN	13

OPINIÓN // ROBERTO ROCK // RETRATO HEREJE

---

# Ayotzinapa: el cerco

**APUNTES:** Muchos recuerdan las imágenes de Fernando Solana como secretario general de la UNAM caminado en 1968 al lado de Javier Barrios Sierra, el rector de la dignidad enfrentado a un gobierno, el de Gustavo Díaz Ordaz, que se decantaba por la política de la brutalidad y la cerrazón. Solana sería luego senador, secretario de Economía, dos veces de Educación, una de Relaciones Exteriores, director del Banco Nacional de México estatizado. Creador de instituciones y funcionario de Estado de los que ya no se conciben hoy. Acababa de cumplir 85 años cuando murió el pasado 23 de marzo. Un personaje en justificada espera de su biógrafo.

*rockroberto@gmail.com*

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
01/04/16	MÉXICO	8

» PERISCOPIO



Cochecito  
eléctrico para  
el consen  
de Anaya



Por **Raymundo  
Sánchez**

raymundo.sanchez@razon.com.mx

**Guerra por el escaño** de la fallecida Mónica Arriola, hija de la exdirigente del magisterio, Elba Esther Gordillo. La presidenta del Comité Nacional de Vigilancia del SNTE, Mima Isabel Saldivar, interpuso un juicio ante el TEPJF de Protección de los Derechos Político Electorales, para arrebatarle al suplente de la finada senadora, Manuel Cárdenas Fonseca, el lugar que oficialmente le corresponde.

**El argumento de la lideresa es que quien debe ocupar la titularidad del puesto debe ser del mismo género.** Y el Panal ni siquiera ha salido en defensa del legítimo suplente.